

DIARIO DE BARCELONA,



Del Jueves 21 de

Junio de 1708.

San Luis Gonzaga, Confesor. — Las Quarenta Horas están en la Iglesia de San Sebastián de Padres Clérigos Menores: se reserva á las siete y media.

Sale el Sol á las 4 h. 27 m.; y se pone á las 7 h. 33 m. Hoy es el 8 de la Luna creciente: sale á las 12 h. 25 m. del día; y se pone á las 12 h. 49 m. de la noche: pasa la Luna por el meridiano á las 6 h. 41 m. de la tarde. Debe señalar el Relox al medio día verdadero las 12 h. 1 m. 21 s. Hoy es cuarto creciente á la 1 h. 35 m. de la madrugada.

Día 19.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañ.	17 grad. 01	28 p. 02 l. 0	O. S. O. Cubierto.
A las 2 de la tard.	19 08	28 02 0	S. O. Cubierto.
A las 11 de la noc.	17 06	28 01 0	E. S. E. Nublado.

Concluye las Cartas de antes de ayer.

Amigo mío: La desconfianza de mis cortos talentos, el laconismo que observas en tus escritos, y un no sé que de rubor, que me causa el considerar que mis consejos, tal vez los reputará alguno por hijos de la vanidad y de la presunción, casi me pondrían en la dura precisión de aislar mis escritos entre quatro mal forxados renglones: pero el amor que te tengo no quedaria solidamente satisfecho, sino solicitase su desahogo con el único medio de comunicarte por escrito, los sentimientos de mi amistad, y los deseos tan grandes que tengo de que seas feliz. Si Amigo: este es el movíl de mis acciones, y el todo de mi amistad. Tú que conoces mi sinceridad, y que contigo he observado escrupulosamente los deberes de un verdadero

amigo, comprehenderás facilmente que yo no hablo otro language que el de la razon, y que mis expresiones son el idioma de la naturaleza, y de mi mismo corazon. Puedo asegurarte, que nunca he pretendido otro lauro que el único y placentero de que conozcas, que siempre he ido á la parte en todos tus sucesos, para que finalmente se verifique en mí aquel *Amicus est alter ego*. Esta consideracion, los deseos que tengo de que adelantes felizmente lo comenzado, y la docilidad que manifiestas á los avisos que te comunico, me obligan á continuar mis preveniciones, que no siendo mas que las efusiones de un corazon penetrado de los mas nobles sentimientos, tienen derecho para exigir de tí la mayor y mas justa recomendacion. En

este supuesto, y en el de que tus luces no necesitan de mis débiles instrucciones, me ceñiré solo á manifestarte, que para conservar felizmente la tranquilidad de tu espíritu, y el sosiego de tu conciencia, debes aplicar todos tus esmeros en plantar el *orden* en la pequeña república de tu alma. En efecto, si nuestras acciones son hijas del capricho ó del engaño, si las mas de las veces nos vemos seducidos por el error, ó por la preocupación: si la razón padece el mas fiero atolondramiento, si nuestra voluntad corre desenfrenada tras los mas vergonzosos extravíos, es porque obramos sin discernimiento, y no procuramos investigar el fin, que debe regular los movimientos del corazón. Desdichado de aquel que se arroja inadvertidamente al torbellino del mundo, y cuyas acciones no conocen otra regla que la fogosidad y el entusiasmo. Este tal es un caos horroroso lleno de desorden y de confusión; vive siempre á la aventura y á la casualidad; no conoce otras leyes que las de su capricho, y pierde hasta el rastro de sus obligaciones. ¿Qué viene á ser un hombre que ignora los deberes de la humanidad, y que apenas conoce para que ha sido criado? Se abandona vilmente á todo lo que le sugieren sus pasiones; y se entrega á quatro preciosas fruslerías y extravagancias, que hacen toda su ocupación. Hecho un ente de moda, no tiene rubor de envilecerse con las acciones mas afeminadas. No sabe guardar orden entre su lengua y su corazón; gasta sin miramiento; habla sin proporción; duerme quando los otros velan, y todo quando la naturaleza inspira á un hombre que sabe conocerse á si mis-

mo, se mira trastornado por este animal vegetable, indigno de el aliento que respira. ¡Qué lastimoso espectáculo para los ojos de la razón! La sociedad lo mira como un monstruo nacido para pervertir su organizacion, y para confundir las obligaciones mas sagradas, con los mas vulgares hechos. Siempre vario, siempre inconstante, siempre problemático, siempre incoherente, parádoxo siempre, ni sabe lo que debe hacer, ni que rumbo debe seguir. En esta infeliz situacion: ¿y la pobre alma? ¡ah! es el centro de la anarquía, cuyo despotismo la debilita; las pasiones la tiranizan; la sensualidad la envitece, el fausto, el lujo, la preocupación, la vanidad, el amor propio, ¡ah! son otros tantos tiranos que conspiran á su total ruina. No Amigo, no permitas se verifique en tí este lúgubre espectáculo. La paz, la tranquilidad y el orden, formen el sistema de tu vida. Es preciso contentar los deseos del corazón, para que no se extravíen fuera de los límites que deben conservar. Nuestra alma debe ser como un reloj, en el que todos los movimientos son regulados. ¿Qué sería el universo, sino observase en sus movimientos las mas exactas proporciones? me atrevo á decir, que no duraría dos días, si traspasase las leyes que le impuso el Criador. Nosotros debemos imitar un espectáculo que nunca saciará nuestra admiracion. Lo primero que debemos mirar, es el fin que tuvo aquel Ser supremo en nuestra formacion. Entonces nos acostumbramos á regular todos nuestros movimientos, conforme exige la voluntad Divina, que es regla de toda moralidad. Entónces vemos claramente, que es insultar la pro-

videncia Divina, derogar las leyes á la humanidad, y conculcar los derechos de la patria, el sacrificar nuestros dias, nuestros preciosos dias al despotismo de las pasiones. Entonces concebimos, que la sociedad misma exige de nosotros obras de honor y de estimacion, que para llenar los oficios que nos pertenecen, como á miembros suyos, nuestras ocupaciones no deben ser arbitrarias, sino tales, que dirigiéndose al bien del público y de la sociedad, nos grandeen el título honorífico de hombres de bien, y de probidad. Hasta nuestros estudios debemos dirigir al mayor

bien de la patria. Yo me fio de algunos que pierden el tiempo, por no decir que lo engañan, con quatro preciosas bagatelas, que sirven mas de peso que de adorno al entendimiento. No: nuestro principal estudio debe ser sobre lo que debemos á Dios, á la Religion, á la Patria, á la Sociedad, á nosotros mismos. Con esto se consigue ser un ciudadano fiel y religioso, un padre de familia vigilante, un hijo sumiso y obediente; y en fin, un hombre que sabe llenar los fines que se propuso el Criador. = N. y Setiembre 23 de 1796.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

A V I S O S

REAL LOTERIA. El próximo Martes, dia 26 del corriente, á las 9 de la noche, se cierra la admision de Juegos á la Real Lotería, para la Extraccion que se debe sortear en Madrid el dia 9 del venidero Julio.

El dia 7 del siguiente mes de Julio se cierra el despacho y renovacion de los Villetes de la Rifa de los Reales Estudios de Medicina Práctica de Madrid, para el tercer Sorteo que se executará el dia 16 del mismo, en el qual han de ganar los Jugadores seis millones setecientos cincuenta y nueve mil reales: y se previene á los interesados, y á los que quieran interesarse nuevamente, que solo hasta el dicho dia 7, á las 12 del dia, tienen tiempo para hacerlo, y que pasado dicho término, no tendrán lugar los primeros para hacerse valer sus abonos, ni los segundos arbitrio para interesarse.

Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer.

De Torrevieja, en 4 dias, el Pat. Juan Mora, Catalan, Llaud San Juan, con naranjas.

De Idem, en idem, el Pat. Salvador Millet, Catalan, Llaud San Antonio, con naranjas.

De Idem, en idem, el Pat. Pedro Maristany, Catalan, Llaud San Antonio, con naranjas.

De Valencia, en 8 dias, el Pa-

tron Joachin Garcia, Valenciano, Llaud Santo Christo del Grao, con algarrobos.

De Alicante, en 15 dias, el Patron Miguel Simó, Mallorquin, Xabega la Virgen del Carmen, con espartera.

De Idem, en idem, el Pat. Antonio Dois, Catalan, Canario nuestra Señora del Rosario, con pleyta.

De Puerto Mauricio, en 7 dias, el Pat. Rafael Berangione, Genoves, Pin-

Pingue San Juan Bautista, con aceyte.

De Génova, en 6 dias, el Pat. Gerardo Rabasa, Catalan, Pingue la Virgen de Gracia, con cebada, á D. Pablo Laferla; y arróz, aceyte y otros géneros á varios.

De Alascio, en 8 dias, el Pat. Christóbal Alenya, Catalan, Canario S. Antonio, con aceyte, á sí.

De Idem, en idem, el Pat. Benito Joera, Catalan, Goleta la Virgen de Misericordia, con aceyte, á sí.

De Idem, en 10 dias, el Patron Sebastian Villaseca, Catalan, Polacra la Virgen del Carmen, con aceyte, á varios.

De Agde, en 3 dias, el Patron Baltasar Mulet, Mallorquin, Xabega la Virgen del Carmen, en lastre.

De Génova y San Feliu, en 9 dias, el Pat. Antonio Dotras, Catalan, Canario San Antonio, con tocino y aceyte.

De Málaga y Alicante, en 15 dias, el Pat. Joseph Samper, Valenciano, Xabeque la Virgen de la Soledad, con vino y otros géneros, para Francia.

De Alicante, en 8 dias, el Pat. Juan Pujol, Mallorquin, Llaud núm. 722, con aguardiente, para Francia.

De Idem, en idem, el Patron Francisco Escandell, Ibirencio, Xabeque, con aguardiente para Francia.

Dieta. De 14 cargas de Aceyte bueno de Italia, á 21 rs. 6 ds. el quartal, en el Almacén de Agustín Alegret, fuera de la Puerta del

Mar: véndese á quartales; y dura hoy y mañana.

Fiestas. Hoy Jueves, día 21 del presente mes, en la Iglesia de San Severo se celebra la Fiesta al glorioso San Luis Gonzaga: á las 10 de la mañana habrá solemne Oficio, en el que predicará el Rev. P. Fr. Joseph Sala, Lector de Teología en el Colegio de Padres Trinitarios calzados.

Hoy, día 21, se celebra en la Iglesia de la Enseñanza, la Fiesta de S. Luis Gonzaga: el Oficio empezará á las 10; y á la tarde empezará la Música á las 5 y rematará á las 7, con los Gozos del Santo.

Aviso. Si hay alguno que tenga solo el primer tomo de los Viajes de Pons, y quiera deshacerse de él, acuda á la calle Ancha, casa del Sastre Terogé, que odirá quien quiere comprarlo.

Ventas. Hoy á las nueve de la mañana, se continúa en la Real Aduana de esta Ciudad, la venta de Géneros de contrabando, por cuenta de la Real Hacienda.

Está de venta una Cabra muy abundante de leche: tiene solos dos años, y se dará á un precio muy equitativo, dando razon de ella en el Despacho de este Diario.

Teatro. Hoy, á las cinco, se presenta por la Compañía Española la Pieza moderna, intitulada: *La Cocosa*: con un Bayle pantomimo, nuevo, que ejecutarán las partes grotescas y la Señora Margarita de Grandi, con el título del Matrimonio Forzado, de la composicion del Sr. Luis Bianchi; y Sainete.

CON REAL PRIVILEGIO.